

QUELQUES PAROLES DES PERES DU DESERT....

Un ancien qui combattait depuis des années, laissa échapper cette prière :
« **Mon Dieu, si tu es partout, comment se fait-il que je sois si souvent ailleurs ?** »

Deux frères vivaient dans la même cellule depuis des années, en parfaite concorde.

Un jour, l'un d'eux dit :

- si nous nous disputions un peu comme tout le monde ?
- mais je ne sais pas comment on fait pour se disputer, répondit l'autre.

Voici : je mets une brique entre toi et moi, puis je dis : « elle est à moi ». Et toi, tu réponds : « non, elle n'est pas à toi, elle est à moi ». Les querelles commencent toujours ainsi.

Ils mirent donc une brique entre eux, et le premier dit :

- « elle est à moi »

Mais le second répliqua :

- « si elle est à toi, prends-la et va t'en en paix ».

Et ils ne réussirent pas à se disputer.

Un ancien des Cellules a dit :

- « **L'homme fait les règles pour les autres, et les exceptions pour lui-même** »

Un jeune frère dont le principal défaut était l'étourderie fut envoyé par un ancien à Alexandrie :

- Va chez Eriste, le pharmacien, et dis lui de te donner un kilo de mémoire.

Quelques jours plus tard, le jeune revint, les mains vides :

- Abba, le pharmacien n'avait plus de mémoire, mais il m'a prié de te dire qu'il a pour toi en réserve, 10 kg de patience

Abba Macaire et abba Bessarion s'entretenaient au sujet d'un frère :

- je ne l'ai jamais entendu parler mal de qui que ce soit, dit le premier

Et l'autre d'ajouter :

- ce sera sans doute parce qu'il ne parle que de lui...

Dans un monastère, un ancien expliquait les Ecritures. Tout à coup, il remarqua qu'un frère était en train de dormir : « je continuerai, dit-il, quand le frère se sera réveillé »

Mais un frère ajouta : « je pense que le frère s'éveillera ... quand tu auras terminé ! »

Un frère alla trouver Elie le solitaire et lui dit :

« Dans le monde, j'ai connu un homme qui avait une très grande idée de lui-même. »
« Sois certain, lui répondit Elie, que **quand quelqu'un a une grande idée de lui même, c'est bien la seule grande idée qu'il a** »

Un jeune moine vient prendre conseil d'abba Moïse :

- Abba, lui dit il, je comprends comment on peut pécher avec les mains, les yeux, la bouche, les oreilles. Mais comment peut-on pécher avec le nez ?
- En le mettant de les affaires des autres, répondit l'ancien.

Lorsque l'on demanda à abba Poemen de parler de la prière, il dit :

« **Personne ne peut parler de la prière s'il ne prie pas. Et s'il prie, il n'a aucune envie d'en parler** »

A un jeune moine qui renvoyait de jour en jour un travail fatigant, un ancien dit : « **Celui qui veut faire quelque chose en trouve le moyen. Celui qui ne veut rien faire trouve toujours une excuse.** »

Un brigand du désert vint un jour mourir devant les portes du monastère de Scété : « **Dieu me pardonnera** », dit- il au frère qui accourait.

« Pourquoi en es tu tellement sûr » ? demande celui ci

« **Parce que c'est son métier !** »